

De la edición de anoche

Por esos barrios.....

Gobierno civil

Regreso del gobernador

En el Ayuntamiento

La Junta municipal de asociados

RETABILLO

EL ACAPARADOR DE LA OPOSICIÓN

Los concejales liberales y conservadores, al provocar la retirada de las izquierdas, se han dejado el rabo por desollar. En este caso, el rabo es el señor Moraga, hombre contumaz, opositorista a prueba de bomba, republicano, el más republicano de todos los cordobeses, que está ahora a sus anchas, monopolizando las protestas en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

Bien es verdad que maldito es lo que consigue con sus protestas, pero bastante cosa le da a él de que le hagan caso o no. Lo interesante para la vida de Córdoba es que haya siempre quien proteste con o sin razón a tuertas o a derechas.

No podría perderse ese fuerte sentimiento protestatario del pueblo de Córdoba, y afortunadamente salió el señor Moraga dispuesto a echar el bofe. Claro es que los señores de la derecha no le hacen caso, y que tanto se les da a ellos que un republicano chillé, como que se calle. Pero se han salvado las formas.

Hemos de dar las gracias al señor Moraga, que mantiene el fuego sagrado del interés para nuestros lectores. Más cumplidamente debieron dárselas el alcalde y los partidos liberal y conservador. ¡Como que si no fuéramos en estos críticos momentos un señor Moraga, tendríamos que inventarlo!

Apostaríamos cualquier cosa a que el alcalde hubiese tenido que pagar un ciudadano alquiler cualquiera, que en estos momentos representase en los cabildos la comedia de la oposición. Sería un señor un poco violento, no muy bien trajeado, capaz de ignorarlo todo, el cual, cada vez que el alcalde preguntase «Se aprueba?», tendría la obligación de pedir la palabra y protestar. Protestaciones de esto, protestas contra lo otro. He aquí la razón ideológica de la existencia de ese ciudadano, cuyo papel desempeña a la maravilla el señor Moraga.

Porque lo trascendental es que nuestro simpático republicano lo ha tomado en serio y se rompe el alma en busca de quejas, denuncias y reclamaciones del vecindario para depositarlos en las orejas del señor Fernández de Mesa, simas profundísimas capaces de tragarse todas las lamentaciones de Job.

Desengáñese el señor Moraga; mal estuvo que los concejales de la izquierda abandonasen sus puestos, pero peor, infinitamente peor es que quien se titula defensor del vecindario contribuya a que subsista la torpe comedia que en el Municipio se representa.

A no ser por un irrefrenable prurito de oposición sistemática o por una verbosidad incurable, no se comprende la continuación de nuestro elemental señor Moraga en el Ayuntamiento.

Nunca se lo agradecerán bastante los concejales liberales y conservadores. ¿Qué hubiera sido de nuestro municipio sin que hubiera quien se opusiera a todo?

Afortunadamente el señor Moraga, muy a su satisfacción, discurre de lunes en lunes por todos los republicanos juntos. ¡Que ya es hablar!

Entretanto, sus correligionarios han desaparecido. La tierra ha debido tragárselos después de la publicación del famoso manifiesto, con el que pusieron fin a su actuación municipal. Quedamos el consuelo de nuestra fé en la resurrección de la carne, y sobre todo en la carne republicana después de estas reticadas estratégicas.

En el mercado público han aparecido hoy unos cartelones anunciando el kilogramo de carne con hueso a cuatro pesetas y cincuenta céntimos.

Los que en tiempos más felices hemos adquirido ese artículo a dos pesetas, y aun algo menos, no podemos acostumbrar nuestro bolsillo a pagar esa enorme suma por el kilogramo de carne.

Y es que el celo de nuestras autoridades no se había fijado más que en el precio del pan, como si dentro de cada autoridad hubiera encerrado un ganadero, y un día tras otro llegó a venderse el artículo mencionado a esa cantidad fabulosa.

Cinco pesetas el kilo de carne es un precio que está fuera de los límites regulares y gracias que al señor Fernández Vergara, presidente de la comisión municipal de Abastos, se le ha ocurrido poner una barrera para que el precio no pase de ahí.

Cuando baje a tres pesetas, y los pobres puedan poner un cocido con alguna partícula de carne, exclamaremos: —¡Viva don Antonio Fernández Vergara!

Y las multitudes, con el estómago agradecido, repetirán.—¡Viva!

Para cuando llegue ese fausto acontecimiento, si es que el señor Fernández continúa al frente de la comisión de Abastos, preparemos una manifestación de simpatía en honor de ese celo concejal, que si no ha logrado el saneamiento de los mercados, ha conseguido un descenso relativo en el precio de la carne, el cual ha llegado a lo imposible.

Indudablemente ha procedido con energía el señor Fernández Vergara y esa energía le falta para conseguir el saneamiento de los mercados.

Ordene el señor Fernández, pero no se fie de las órdenes, porque rara vez se cumplen; persiga su cumplimiento, visite a diario todos los mercados y podrá enterarse personalmente de lo que allí hace falta.

Si continúa el sistema de órdenes por escrito ya conoce los resultados: el cerro a la izquierda.

Los obreros dependientes de la empresa del alumbrado por gas, continúan en su tarea de limpiar las tuberías, dejando en la vía pública un betún negro y mal oliente que molesta al vecindario.

Cuando esos residuos olián a alquitrán podía pasar; pero esa moderna perfumería no pasa ni por el tragante del Caño de Verceguerra, que es el colmo.

Un mes hará de la penúltima limpieza, operación que ha vuelto a referirse.

Y lo más grave del caso es que la limpieza se efectúa ante los muros del domicilio particular del segundo teniente de alcalde, señor León, calle Emilio Castelar, donde tiene la parada el guardia municipal nocturno.

Cuatro metros superficiales embetunados y con un olor nada agradable, tiene el vecindario en la calle Emilio Castelar, autorizando a los vecinos a que arrojen a la calle las basuras: si se tolera el abuso de la empresa del alumbrado por gas, también debe consentirse este desahogo de los vecinos, y váyase lo uno por lo otro.

Al depositario en Puente Genil del aceite a precio de tasa, le ha ordenado el Director general del ramo que entregue a la junta provincial de subsistencias los 60.000 litros pedidos para Córdoba y su provincia.

El depositario se había equivocado al interpretar de otro modo la real orden a que se refería.

No debemos tirar la alcuza.

Martín Porrás.

Comisión provincial

Bajo la presidencia del señor Silva se reunió esta mañana la Comisión provincial.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó dar las gracias a S. I. el nuevo obispo de esta diócesis por los donativos hechos a favor de los acogidos en el Hospital de Agudos y Casas de Expositos y Hospicio.

Se acordó también complimentar al señor obispo, designándose para ello al señor presidente y a una comisión.

Fueron aprobadas varias instancias solicitando ingreso en el Hospicio y en la Casa de Expositos.

Se aprobaron numerosas cuentas de suministros a los establecimientos benéficos, y la distribución de fondos formada por la Contaduría para el próximo mes de Diciembre.

También se aprobaron otras cuentas y pedidos, y un informe al gobernador en expediente de expropiación forzosa en el término de Adamuz, con motivo de la construcción de la carretera-ramal al puente de Montoro, en la de Pedro Abad a Villanueva de Córdoba, por Adamuz, trozo tercero.

Se acordó exceptuar de subasta la contratación del servicio de alumbrado público solicitada por el Ayuntamiento de Hornachuelos.

Después de conocer otros asuntos y reclamaciones de trámite, se levantó la sesión a las dos y media.

Incendio en un vagón

El jefe de la estación de Marchena ha dado cuenta a este Gobierno civil que del tren número 241 venía ardiendo un vagón con cargamento de tabaco, no pudiendo sofocar el fuego a pesar de los trabajos efectuados, perdiendo dicho tren cuarenta minutos en su marcha.

Pasaportes
Solicitan autorización para marchar a New-York, Juan Fernández García, de Horcajo (Ciudad Real), y Juan Barragán Fernández, de Berlanga (Badajoz).

Licencias de caza
El gobernador civil ha concedido licencias de uso de armas y para cazar, a los señores siguientes:

Don Juan Sancho Pérez, de Cabra; don Manuel Gaitán Solís, de El Carpio; don Miguel Sánchez Torres, de Córdoba; don Antonio Lozano Redondo, de Villaharta; don Alvaro Pérez Abril, de Espiel; don Antonio Montes Gómez, de Nueva Carteya; don Antonio Pérez Ortiz, de Priego; don Fernando Carmona Povedano, de Montemayor; don Rafael Martínez Cruz, don Antonio Monerri García y don Francisco García Córdoba, de Córdoba; don Fernando Ruiz Gómez, de Nueva Carteya; don Ricardo Sancho Núñez, de Palma del Río; don Antonio Morejón Almoguera, de Montilla; don Manuel Blázquez Mellado, don Francisco Marcianino Cruces y don Juan Martel, de Pueblonuevo del Terrible, y don Florencio Díaz Mogueira, de Villanueva del Rey.

Abandono de destino
Ha sido declarado incurso en el artículo 171 de la ley de Instrucción Pública, por abandono de destino, el maestro de los Blázquez don Sancho Martínez Espinar.

Automóviles
Han solicitado autorización para conducir automóviles los vecinos de Córdoba don Rafael Ruiz, don Rafael Rodríguez, don Mateo Cerezo Mora, don Salvador Montero y don Niceto Rubio. —También han solicitado autorización para circular con automóviles de su propiedad, don Antonio Caballero Pizarro y los señores Rodríguez Hermanos.

Ampliación de plazo
Don José Galán Benítez, en nombre de la Sociedad Industrial «Fuerzas y Riegos del Genil», ha solicitado, por las razones que aduce, se le conceda la ampliación del plazo para ejecutar las obras del salto del «Malponcillo».

Reglamento
Se ha enviado a este Gobierno, para su aprobación, el reglamento por el que ha de regirse la Sociedad Cooperativa de Consumo de los obreros de la Granjuela.

Preso
Se ha trasladado de la cárcel de Fuente Obejuna a la de esta capital, el preso José Pablo Ramírez Llamas.

Contestación a un telegrama
El alcalde de Puente Genil ha dado cuenta a la Junta de Subsistencias de esta capital de que don Manuel Campos Escalera, de Puente Genil, que había negado el aceite de tasa para esta provincia, está dispuesto a facilitarlo inmediatamente que reciba la orden de entrega.

Inspección y denuncias

Por el presidente de Abastos don Antonio Fernández Vergara fueron inspeccionados en el día de ayer la mayor parte de los establecimientos de ultramarinos, comestibles y abacerías de esta capital, con el fin de comprobar el precio que los citados establecimientos venden el azúcar, así como el de ver si en los mismos estaba puesto al público el cartel anunciador del precio de tasa de dicho artículo.

—Han sido denunciados a la Junta Provincial de Subsistencias los industriales de esta plaza que siguen a continuación, por vender azúcar a mayor precio del de tasa.

Rafael Sánchez Lesmes, Raalejo 74; Miguel Carmona, Santa María de Gracia 105; José Galvez Pinto, Jadería 18; Juan Peinado Reyes, Deanes 8, y Rafael Gálvez, Deanes 14.

DOS RUEGOS

Hace unos días pedíamos que en la casa de socorro se pusiera alguna calefacción, y como no se ha hecho, volvemos a llamar la atención al señor alcalde para que lo ordene, pues es casi imposible poder pasar toda la noche sin tener ni un mal brasero.

Esperamos que se hará algo para corregir esta pequeña deficiencia.

Hacemos saber que durante todo el verano no ha ardiendo el farol de la calle Alonso de Burgos, en la parte que corresponde a la plaza de Aladros, y sería conveniente que se dieran órdenes para que fuera de los llamados del alba, pues siendo una calle estrecha, y además oscura, está expuesto a perder hasta el apellido el que pase desde las nueve de la noche en adelante.

Creemos que el señor alcalde atenderá esta pequeña y justa petición que le hacemos.

Esta mañana, en el expreso ha regresado a Córdoba el gobernador civil de esta provincia don Julio Blasco Perales, acompañado de su bellísima hija Carmen.

Seguidamente se posesionó del mando de la provincia.

UN HOMENAJE

Segunda relación de los maestros adheridos al homenaje en honor de don José del Río de la Bandera:

Don Luis Carrera, de Córdoba; don José Bejarano Fernández, de Belmez; don Agustín López Llamas, de Villaviciosa; don José Serrano García, de Hornachuelos; don Pedro Cuadrado Aranda, de Hinojosa del Duque; don Manuel Gómez Calle, doña Josefa García Calero y doña Luciana Centeno Alvarez, de Córdoba; don Claudio Muñoz y López, de Añora; don Antonio Maíllo Mora, de Posadas; don José Vidal Galetxe Sánchez, de Doña Rama.

Don Pedro Alvarez Lozano, don Francisco Jaén Abril y doña Matilde Molina Moreno, de Lucena; don Pedro Muñoz Molleja y doña Pedro L. Becerra Muñoz, de Zuheros; don Manuel Oliván Gordillo y don Miguel Fortado y Miguel, de Valenzuela; don Francisco Vila Vilches y don Antonio Bajo González, de Puente Genil; don Ezequiel Fernández Bautista y don Paulino Fernández Vallejo, de Luque.

Don Demetrio Plaza Núñez, de Fuente Obejuna; don José Aguado Remón, de Lucena; don Juan García y García, de Pozoblanco; doña Francisca Ferry, de Montoro; doña Dolores González Martínez, de Doña Mencía; don Apolinario Ruiz Conde y doña Librada Amaya Hijosa, de El Guijo; doña Isidra del Campo y Sánchez, de Hinojosa del Duque; doña Josefa Sánchez y Costa, de Aguilár; doña María del Pilar Costa de Calderón, de Castro del Río; don Francisco Serrano Rojas, de Granjuela; don Rogelio Fernández Gómez, de Villanueva del Duque; don Antonio Moreno Carretero y doña Josefa Arroyo Sánchez, de Ojuelos Altos; doña Etelvina González y González, de Puente Genil; don Carlos de Toro y Soulé y doña Consuelo Castaño Carrasco, de Guadalcázar.

El señor La Calle dice que está convencido, y no tiene inconveniente en manifestarlo, que la Fábrica del Gas no firmará el contrato de ningún modo, ni con estas modificaciones ni con otras más favorables.

Don Ramon León, como presidente de la comisión de Fomento, manifiesta que la asamblea debe aprobar el contrato con las modificaciones, y en esta forma volver a insistir cerca del representante de la empresa para proceder a la firma por ambas partes.

Los señores Avilés y Diéguez se adhieren en un todo a las manifestaciones del señor León Priego.

El señor La Calle propone que del nuevo arbitrio sobre rodaje y peaje no se exceptúe a la Fábrica del Gas, puesto que sus carros contribuyen al deterioro del pavimento de las calles. Respecto al funcionamiento del laboratorio de comprobación, entiende que se debe incluir en el contrato, como una de las modificaciones indispensables.

El señor Tierra dice que en los contratos siempre queda algo que se escapa a la vista del más experto, pero que además, la negligencia de la empresa indica que no está dispuesta a firmarlo y, por lo tanto, se impone que el alcalde tome las medidas de urgencia más necesarias para que la empresa cumpla con su obligación. Dice que el gas lo hacen con todas las porquerías imaginables y el Ayuntamiento no se preocupa de esto, en vez de imponer multas a dicha empresa. Referente al laboratorio de comprobación, dice que le da lo mismo que lo instale la empresa o el Ayuntamiento, pero que en todo caso debe estar bajo la inmediata vigilancia del público.

El alcalde vuelve a insistir en sus manifestaciones anteriores, asegurando que tantas veces como ha requerido al señor Gavián, nunca le han encontrado dispuesto a realizar la firma del contrato.

Tienda dice que el contrato no se firma porque la Empresa del gas sabe perfectamente que el Ayuntamiento no tiene a donde acudir para que le suministre alumbrado. Se muestra partidario de la municipalización del servicio, aprovechando la energía del pantano del Guadalquivir.

Avilés insiste en que se instale el laboratorio de comprobación, y además propone que se acepte el ofrecimiento del conde de Casa Chaves para dirigirlo gratuitamente.

Lama se muestra extraño de que los concejales pasen las horas discutiendo una cosa que no entienden, y sostiene que la presión del gas no se puede tomar en los laboratorios, sino en las calles y en distintos sitios.

Avilés dice que él, como farmacéutico, discute el asunto, y que el señor Lama ha hecho afirmaciones gratuitas, puesto que él sabe muy bien lo que se habla.

Tienda cree que se debe aprobar el contrato con las nuevas modificaciones hechas, y aceptar el ofrecimiento del conde de Casa Chaves. También dice que el laboratorio de comprobación se instale en la parte alta de la población, y no en la baja, como estuvo antiguamente.

El alcalde pregunta si se aprueban estas conclusiones expuestas por el señor Tierra, con la adición de que se le conceda un plazo de quince días a la Empresa para que venga a firmar el contrato con las nuevas modificaciones. La asamblea las aprueba por unanimidad.

Se lee una instancia de doña Pilar Madueño Crespo, solicitando que el Ayuntamiento le conceda la pensión que le corresponde por orfanidad, que es de 375 pesetas anuales, siendo aprobada.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

La biblioteca para los tipógrafos

Han remitido libros últimamente para la biblioteca de esta Sociedad los señores siguientes:

Don Luis Zulueta, «Páginas escogidas» y «Azarates»; don Eugenio Barroso, «Los enemigos de la mujer», «Las flores del mar», «Seducción», «El sombrero de tres picos», «Colección completa de Manuales Soler» (veinte tomos); don Mariano Amo, «Compositor tipográfico»; don Francisco Caballero, «La España moderna»; don Antonio Rodríguez Liorente, «Elementos de Geografía»; don Joaquín Luque, «Abajo las armas», y don Eduardo García Gutiérrez, «Ripios y versos perdidos».

La Sociedad da las gracias a los señores donantes por dichos libros.

Esta mañana, a las once, se ha reunido en el salón de sesiones del Ayuntamiento la Junta municipal de asociados, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los vocales señores Fernández Vergara, Lama Pérez, La Calle de Castro, Diéguez Fernández, Blanco Cantarero, León Priego (don Ramon), Tienda Argote y Pareja.

En esta junta se ha tratado de la firma del contrato de la Fábrica del Gas. El alcalde dice que la Fábrica del Gas no firmará el contrato mientras no se le abone lo que se le adeuda, que siempre que ha requerido al abogado representante de la misma, señor Gavián, ha esquivado, por medio de certificados incalculativos, la firma del contrato.

El señor Fernández Vergara dice que se debe requerir ante notario a dicho representante si está favorablemente dispuesto a firmar el nuevo contrato con el Ayuntamiento. Además desea que se traiga el aparato de comprobación de presión del gas que posee el Ayuntamiento y que se encuentra depositado en la atarazana municipal.

El señor La Calle dice que está convencido, y no tiene inconveniente en manifestarlo, que la Fábrica del Gas no firmará el contrato de ningún modo, ni con estas modificaciones ni con otras más favorables.

Don Ramon León, como presidente de la comisión de Fomento, manifiesta que la asamblea debe aprobar el contrato con las modificaciones, y en esta forma volver a insistir cerca del representante de la empresa para proceder a la firma por ambas partes.

Los señores Avilés y Diéguez se adhieren en un todo a las manifestaciones del señor León Priego.

El señor La Calle propone que del nuevo arbitrio sobre rodaje y peaje no se exceptúe a la Fábrica del Gas, puesto que sus carros contribuyen al deterioro del pavimento de las calles. Respecto al funcionamiento del laboratorio de comprobación, entiende que se debe incluir en el contrato, como una de las modificaciones indispensables.

El señor Tierra dice que en los contratos siempre queda algo que se escapa a la vista del más experto, pero que además, la negligencia de la empresa indica que no está dispuesta a firmarlo y, por lo tanto, se impone que el alcalde tome las medidas de urgencia más necesarias para que la empresa cumpla con su obligación. Dice que el gas lo hacen con todas las porquerías imaginables y el Ayuntamiento no se preocupa de esto, en vez de imponer multas a dicha empresa. Referente al laboratorio de comprobación, dice que le da lo mismo que lo instale la empresa o el Ayuntamiento, pero que en todo caso debe estar bajo la inmediata vigilancia del público.

El alcalde vuelve a insistir en sus manifestaciones anteriores, asegurando que tantas veces como ha requerido al señor Gavián, nunca le han encontrado dispuesto a realizar la firma del contrato.

Tienda dice que el contrato no se firma porque la Empresa del gas sabe perfectamente que el Ayuntamiento no tiene a donde acudir para que le suministre alumbrado. Se muestra partidario de la municipalización del servicio, aprovechando la energía del pantano del Guadalquivir.

Avilés insiste en que se instale el laboratorio de comprobación, y además propone que se acepte el ofrecimiento del conde de Casa Chaves para dirigirlo gratuitamente.

Lama se muestra extraño de que los concejales pasen las horas discutiendo una cosa que no entienden, y sostiene que la presión del gas no se puede tomar en los laboratorios, sino en las calles y en distintos sitios.

Avilés dice que él, como farmacéutico, discute el asunto, y que el señor Lama ha hecho afirmaciones gratuitas, puesto que él sabe muy bien lo que se habla.

Tienda cree que se debe aprobar el contrato con las nuevas modificaciones hechas, y aceptar el ofrecimiento del conde de Casa Chaves. También dice que el laboratorio de comprobación se instale en la parte alta de la población, y no en la baja, como estuvo antiguamente.

El alcalde pregunta si se aprueban estas conclusiones expuestas por el señor Tierra, con la adición de que se le conceda un plazo de quince días a la Empresa para que venga a firmar el contrato con las nuevas modificaciones. La asamblea las aprueba por unanimidad.

Se lee una instancia de doña Pilar Madueño Crespo, solicitando que el Ayuntamiento le conceda la pensión que le corresponde por orfanidad, que es de 375 pesetas anuales, siendo aprobada.

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión.

A nuestros suscriptores

Rogamos con gran encarecimiento a nuestros suscriptores de dentro y fuera de la capital, nos comuniquen cualquier deficiencia que encuentren en el reparto, para que enuncien de nuestros ejemplares, y para corregirla inmediatamente.

Un plazo más

El Ayuntamiento adoptará medidas energicas

No; no las adoptará. No pudo adoptarlas en ninguno de los problemas que pusieron en trance difíciles la vida de Córdoba, y tampoco tendrá energía ahora, en la cuestión del gas, que se trató esta mañana en la Junta municipal de asociados.

La Compañía seguirá burlándose del vecindario, el gas será cada vez más malo y más caro, y esas medidas energicas no vendrán.

Ahora se ha concedido un nuevo plazo de quince días a la Compañía del gas para que decida si ha de firmar el nuevo contrato o no, y como la Compañía rehuya el comprometerse, pasarán los quince días, habrá un nuevo plazo y nuevas amenazas de energía, y así seguiremos hasta que Dios quiera.

En tanto el vecindario protestará un día y otro contra tanto abuso sin hallar jamás amparo a sus demandas.

La labor del Municipio—señor Fernández de Mesa—no es la del Enano de la Venta. Alguna vez hay que bajar, alguna vez hay que tener energía, y el actual Municipio es incapaz de tenerla. Pese a todas las bravatas y todas las simulaciones.

“MUÑOZ SECA”

Varios jóvenes de esta localidad, amantes del arte de Talía, han formulado una petición al tan popular como ilustre autor don Pedro Muñoz Seca, solicitando su consentimiento para poder titular con tan preclaro nombre una sociedad artística, que tienen proyecto de inaugurar en breve.

La junta directiva de la misma la formarán personas bastante conocidas en ésta, por sus dotes personales y posición social que ocupan, como igualmente la dirección del cuadro de declamación estará a cargo de persona peritísima en estas lides; y una vez aprobados sus estatutos, y por tanto en funciones, hará su inauguración en un importante coliseo de la localidad.

Le damos nuestra más cordial enhorabuena a la comisión organizadora, la que nos ha visitado para darnos a conocer su proyecto, y no dudamos encontrará apoyo y protección en cuantas personas solicite su cooperación, dado el grado de cultura que desarrolla esta idea admirable.

Una conferencia

Mañana dará una conferencia en el Centro Obrero de la calle Santa Marta, sobre la retirada del municipio de los concejales de la izquierda, el concejal socialista señor Azorín, quien se propone hablar de las relaciones del pueblo con la corporación municipal. La conferencia ha despertado gran interés.

Las elecciones en Córdoba

La candidatura del señor Carrillo Pérez

Sabemos que suscrita por todos los presidentes y secretarios de los gremios de Córdoba se ha dirigido al señor Sánchez Guerra una carta en la que se solicita el apoyo del partido conservador para la candidatura del señor Carrillo Pérez.

En dicha carta, según nos dicen, aunque no podemos afirmar, se anuncia que el señor Carrillo presentará su candidatura sea cual fuere la resolución del partido, estando dispuesto a recabar su independencia para ponerse al servicio de las fuerzas vivas de esta capital.

La candidatura conservadora

El señor Sotomayor ha aceptado y formará parte de la candidatura conservadora. Ésta es la última versión, la cual se fundamenta en la noticia que ha circulado de una entrevista con el señor Sánchez Guerra, el cual dió a entender que la aquiescencia del señor Sotomayor a formar en la candidatura conservadora tendría en plazo no lejano la compensación de una senaduría vitalicia.

El señor Enriquez Barrios marchó anoche a Madrid. Excusado es decir que este viaje se relaciona directamente con la actitud del estado llano del partido y la resolución del señor Carrillo Pérez de presentar a todo trance su candidatura.

El candidato reformista por Montilla

Parece confirmarse la noticia de que el señor Fernández de Córdoba presentará su candidatura como reformista por el distrito de Montilla.

Esta resolución obedece, según parece, a indicaciones de don Melquiades Alvarez, el cual ha recabado al parecer el apoyo del Gobierno para este candidato.

El jefe reformista deseaba hace algún tiempo presentar por la circunscripción al señor Fernández de Córdoba. No ha sido posible en estas elecciones, pero el Gobierno, deseando atenderle, le ha indicado el distrito de Montilla, donde tendría el apoyo oficial.

MILITARES

Propuesta
Ha sido propuesto para su ingreso en la orden de San Hermenegildo, el comandante del Regimiento infantería de la Reina don Antonio Márquez García.

Jura de banderas
El día 11, a las once de la mañana, prestarán juramento a la bandera, en sus cuarteles, los reclutas incorporados recientemente.

Expedición
El teniente coronel de la yeguada militar don José G. de Uzqueta y el veterinario de primera don Gerónimo Carballar, marcharán en breve a Baeza, León, Zaragoza y otros puntos en comisión del servicio.

RODRIGUEZ HERMANOS

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva :: CASA FUNDADA EN 1843 ::
:: OFICINAS Y ALMACENES ::
Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

La huelga agraria de Lucena

Después de amplias deliberaciones entre los representantes patronales y obreros de Lucena, se ha llegado a la solución del conflicto allí planteado, mediante la aprobación de las siguientes tarifas que empezaron a regir el día primero del actual y estarán en vigor hasta el día 31 de Mayo del año próximo:
Jornal de gañán, en ariego o rastro, cava de piés, cava de viña, sementera y demás trabajos análogos, hasta el 25 de Diciembre, 3'50 pesetas; vareadores de aceituna, 4'50; gañanes, desde el 25 de Diciembre al 31 de Marzo, 4'50; jornal de escarda, cava y viña de viñas, 4; podadores o ingertadores de idem, 4'75; jornal de despampanar y sulfatar las viñas, 4'25; idem de molinero, hasta el 31 de Marzo, 4; idem de gañán y molinero, desde 1.º de Abril a 31 de Mayo, 3'50; idem de cava de piés y demás faenas agrícolas análogas, 3'50; idem de talador, en corte de broto, 5'58; idem de idem, con carga de leña, 3'50; idem de idem, en limpia, 5; idem de idem, en castra de cortes, 3'50.
Jornales de mujeres y jóvenes mayores de 14 años.—Jornal de escarda, 2'50 pesetas; idem de aceituna o cualquier otro trabajo agrícola, 2'25; idem de soleo de aceituna, 1'25.
Todos los precios fijados anteriormente se entienden sin costa.
Costas.—Tendrán derecho a percibir éstas, en dinero, los que trabajen en dormidas, siendo dos reales y medio las de hombres, cuando su número sea de seis o más obreros, y tres reales si es menor de cinco.
Los molineros percibirán dos reales. Las mujeres y jóvenes mayores de catorce años, dos reales, sea cualquiera el número de ellas.
Condiciones adicionales.—1.º Se reconoce expresamente por ambas partes el principio de la libertad del trabajo y de contratación; pero los propietarios ofrecen que, en igualdad de condiciones y precios, han de preferir siempre a los obreros de la localidad.
2.º Cada doce días tendrán derecho los obreros en dormidas a venir a la población, por cuenta del patrono, para vestirse de limpio, debiendo dejar el trabajo tantas horas antes del anochecer como leguas de distancia haya entre la finca y el pueblo, debiendo emprender el regreso al tajo al amanecer del siguiente día.
3.º La hora de salida para las varadas, serán las doce del día; y los obreros que salgan después de dicha hora, solo tendrán derecho a medio jornal; y el regreso a la población, a las tres de la tarde. Las de salida para toda clase de trabajo en el ruedo, serán media hora después de la salida del sol; y el regreso, a la puesta del mismo; exceptuándose las labores de azada, tala y siega que se realicen de Carnaval en adelante, en las cuales deberá ser el regreso a las tres de la tarde.
4.º Los jornales de siega o arranque de habas y otras leguminosas, serán convencionales entre las partes hasta la estipulación de otra nueva tarifa para después de concluida la vigencia de la presente.
5.º En lo no previsto, se estará a las costumbres y pactos anteriores.

Sucesos y denuncias

Ha sido denunciado el cochero de punto Manuel Gutiérrez, por negarse a prestar su servicio, sin causa justificada, a don Francisco Fernández Estévez.
—Se ha dado cuenta al juzgado municipal de haber sido maltratada de palabra y obra Primitiva García Álvarez por Josefa Tienda Toscano, causándole lesiones en diferentes partes del cuerpo.
—Al juzgado de instrucción se comunica la denuncia presentada por Francisco Ribera Cobos, por haber vendido su hijo Francisco diez pavos de su propiedad sin autorización para ello.
—Quedan detenidos a la disposición del gobernador por impiorar la caridad pública en formas incorrectas y con amenazas, Benito Plaza Roda, José Martín de Rueda, José Trillo Redondo, José Jiménez García y Francisco Ortega Pérez.
—En Alcolea han sido hallados por el guardia municipal nocturno de dicha barriada, un saco conteniendo cinco kilos de café en crudo con las marcas F. O., y un bulto de tela de la llamada de franela. Estos bultos los habían dejado abandonados dos individuos, que al ver al guardia emprendieron la fuga, internándose en el coto llamado «Ribera Baja», no pudiendo el guardia darles alcance.
—El jefe de la estación de Alcolea, da cuenta al juzgado de esta capital, de que de un vagón que había en una de las vías de dicha estación, habían sustraído una barra de plomo, ignorando quienes sean los autores.
—A última hora hemos tenido noticia de que un recluta del regimiento de la Reina, que se hallaba esta tarde en formación, intentó poner fin a su vida, utilizando para ello el machete.
Según noticias particulares que hemos recogido, el recluta no llegó a herirse por la pronta intervención de los demás soldados de su grupo que se abalanzaron sobre él, consiguiendo sujetarle.
Hemos preguntado al cuartel del regimiento de la Reina, donde nos han desmentido rotundamente la noticia.

Dos niñas heridas

En la casa de socorro ha sido asistida la niña de dos años Carmen Valero de las Heras, apreciándosele tres heridas contusas en la cara dorsal del antebrazo izquierdo, que fueron calificadas de leves, salvo complicaciones.
Estas lesiones se las había causado en su domicilio, calle Magdalena número 2, por mordedura de un gato.
También ha sido curada en dicho establecimiento benéfico, otra niña de 12 años, por mordedura de perro, llamada Carmen Navarro Cabello, domiciliada en la calle Zarco número 2.
Se le asistió de contusiones y erosiones en la región poplitea derecha, de pronóstico leve, salvo complicaciones.

LOCALES

—En situación tristísima, llegado al último extremo de la miseria, se encuentra en Córdoba un desgraciado individuo, llamado Antonio Márquez Muñoz, antiguo procurador y exsecretario de Ayuntamiento, en compañía de su esposa y un hijo de corta edad. La miseria de los padres, y más que nada la desnutrición espantosa del pequeño, los mueven a excitar la caridad del público y las autoridades, por si quieren socorrer a estos infelices. Pueden remitir los donativos a esta redacción.
—El lunes próximo, 15 del corriente, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de ahorros de Córdoba, la subasta pública de alhajas procedentes de ventas hechas en la central y sucursal primera durante el mes de Enero último, y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse. Podrán ver las alhajas las personas que lo soliciten de contaduría, y se facilitará a quien lo desee lista impresa de las mismas. El acto dará principio a las diez de la mañana.
—Por la Alcaldía se recuerda a los propietarios de fincas urbanas, la obligación en que se encuentran de presentar en el negociado de arbitrios de la secretaría municipal, las declaraciones que han de servir de base para el cobro del arbitrio sobre inquilinatos, advirtiéndoles al propio tiempo que serán considerados como defraudadores e incurrirán en la penalidad que la ley establece cuantos omitan llenar este requisito.
—Ha sido denunciada una mujer llamada Josefa Tienda Toscano, que agredió ayer en la calle San Fernando a Primitiva García.

Castillejo y Roses

Fabricantes, almacenistas e importadores de MAQUINARIA AGRÍCOLA
Casa Central en Córdoba: Avenida de Cervantes, 8.—Sucursal en Sevilla: Cárnicas del Castillo, 14.
Piezas de recambio para todas las máquinas de marcas generalizadas en el país. Única casa española que tiene esta especialidad.
Segadoras marca «Osborne»; tractores; trilladoras «Ransomes»; motores a gasolina marca «New-Way»; segadoras-trilladoras combinadas, etc., etc.
No comprar sin consultar antes precio a esta Casa, o visitar sus almacenes y ver sus exhibiciones.

UN INCIDENTE

Esta tarde, a las tres, ocurrió un pequeño incidente en la calle Gondomar.
A dicha hora se encontraban junto al Club Guerrilla un grupo de oficiales peluqueros, y al pasar junto a ellos un oficial del ejército acompañado de su señora, y como sospechaba este señor que uno de los que formaban el grupo mirara con cierta intención a su señora, le dirigió algunas frases, dándole al mismo tiempo un pequeño empujón.
Seguidamente acudió un agente de policía, que acompañando al referido individuo y al oficial se dirigieron a la Comisaría, presentando la correspondiente denuncia.
Como es de suponer, habiendo ocurrido el incidente en la calle Gondomar, y a una hora en que el tránsito y la aglomeración de público por dicha calle es considerable, se formó un numeroso grupo de curiosos que comentaban lo ocurrido, interceptando la circulación por completo.

TRIBUNALES

Ante la sección primera de esta Audiencia se verá el día 11 del corriente la causa seguida en el juzgado de La Rambla por violación, contra José Jiménez Alcáide, que será defendido por el señor Fernández Jiménez y representado por el señor Ramírez.
Juicio oral
El día 11 se verá en esta Audiencia la causa instruida en el juzgado de Baena por hurto, contra Gregorio Mesa y dos más, que serán defendidos y representados, respectivamente, por los señores don Pascual Calderón y don Federico García Varo.
SAN JOSE Talleres Mecánicos de Construcción
Fundición de Hierro y Bronce
BERNARDO ALBA PULIDO
Especialidad en prensas y aparatos para aceite

Información telefónica

De Madrid

Madrid 10 (2 t.)
Información presidencial
El jefe del Gobierno recibió a los periodistas en su despacho oficial, diciéndoles que durante la mañana había estado despachando con varios jefes del Estado Mayor de la Armada.
Confirmó que esta mañana había llegado a Madrid el nuevo gobernador de Barcelona, señor Martínez Anido, el cual fué esperado en la estación por el conde de Bugallal.
El señor Martínez Anido conferenciará hoy mismo con el presidente del Consejo y con el ministro de la Gobernación, y por la noche regresará a la ciudad condal.
Tenía el señor Dato un despacho del marqués de la Torre, anunciándole que los Reyes continuaban en Londres sin novedad.
La importación de vinos españoles en Francia
El ministro de Hacienda, al recibir hoy a los periodistas, les dijo que había sabido con gran sorpresa la noticia de que el Gobierno francés ha acordado elevar los derechos de importación de los vinos españoles en Francia.
Tan pronto como de ello me he informado he empezado a practicar gestiones cerca del Gobierno de la vecina república, para evitar que se cause este perjuicio a los vinitores españoles.
En Gobernación
El subsecretario de la Gobernación nos manifestó hoy que en Salamanca continúa sin resolverse la huelga general, y que el conflicto se ha complicado con la declaración de huelga de los ferroviarios.
Serafín Alvarez Quintero en la Academia Española
El domingo próximo se celebrará en la Academia Española la recepción de Serafín Alvarez Quintero. Le contestará Ricardo León.
Dimisión del comisario regio del Teatro Real
Ha presentado su dimisión del cargo de comisario regio del Teatro Real, el duque de Tovar.
Los aumentos de sueldo a los funcionarios del Estado
Los periodistas, al ser recibidos esta mañana por el señor Dato, interrogaron a éste sobre el asunto de los sueldos de los funcionarios del Estado, preguntándole si es cierta la noticia que acoje un periódico de que entre ellos reina profundo disgusto.
El señor Dato contestó que no tenía de ello la menor noticia. No sabía que en ningún departamento hubiese ocurrido nada.
Los funcionarios—agregó—tendrán un claro juicio y se impondrá en ellos el patriotismo, haciéndoles comprender que lo que se dice del aumento de mil quinientas pesetas es imposible. El déficit sería enorme y no podríamos pagar.
Ese asunto se resolverá oportunamente, pues en estos momentos el Gobierno está preocupado con la política de subsistencia, que es mucho más importante.
Además, el ministro de Hacienda estudia en estos momentos lo referente a los aumentos en los sueldos inferiores a dos mil pesetas.
La cuestión social y el terrorismo.—Un interesante escrito de la Confederación Patronal
Hoy ha entregado al señor Dato un interesante escrito la Confederación Patronal de España. A dicho escrito están adheridas sesenta y cinco federaciones patronales de toda España.
El escrito es extensísimo y en él se sienta la afirmación de que hay esencialmente en España dos cuestiones completamente distintas, que son la cuestión social y el terrorismo. Son esencialmente diferentes, aunque en la realidad la primera depende de que se solucione la segunda.
Pero una vez solucionado el terrorismo habrá terminado la cuestión social fácilmente arreglada sin la amenaza terrorista.
Estima la confederación patronal que existe una verdadera responsabilidad penal claramente determinada en los artículos segundo y trece del Código penal, para los que excitan a los obreros por medio del mitin o la prensa a la consecución de los atentados. Esta es la misión de los presidentes de los sindicatos, que debe ser extirpada.
Cree la confederación patronal que debe formularse inmediatamente un reglamento para la sindicación profesional y los contratos colectivos de trabajo, fijando, sin género alguno de dudas, los derechos y deberes de los patronos y los obreros.
Háblase de la situación de Zaragoza y Barcelona, diciendo que bastaba, como ya se ha demostrado, con una enérgica actuación de las autoridades para que los directores del terrorismo atomizados cesen en su obra destructora.
Esto demuestra que el movimiento terrorista más que un hecho real es un fantasma.
Estiman que debe establecerse un

Valencia

Por las calles de la población patrullan constantemente fuerzas de la guardia civil de caballería.
Los obreros de todos los gremios, incluso los ferroviarios, continúan reunidos en sus centros respectivos y en la Casa del Pueblo.
La paralización es total. Los trenes, a medida que van llegando a Salamanca se definen, abandonándolos el personal.
Solución de la huelga de transportistas
Valencia 10.—Se ha solucionado la huelga de los transportistas, acordándose que los coches paguen veinticinco céntimos por caballería y cincuenta céntimos los camiones.
Se ha constituido una comisión liquidadora del ejercicio.
El próximo Consejo
Según nos ha dicho hoy el señor Dato, en la próxima semana se celebrará un nuevo Consejo de ministros, de carácter administrativo.
Cumplimentando a doña Cristina
Esta mañana estuvo el señor Dato en Palacio, cumplimentando a la Reina doña Cristina.
La huelga de Salamanca
A última hora de la tarde nos dijeron en el ministerio de la Gobernación, que se tenían noticias de que en Salamanca la situación ha mejorado notablemente.
Créese que se ha llegado a un acuerdo, que dará por terminada la huelga general.
La huelga de dependientes
Continúa la huelga de dependientes de comercio, pero se trabaja en casi todos los establecimientos, por lo que el paro apenas se advierte.
Casi todas las tiendas han estado abiertas, y únicamente por la mañana hubo algunas colisiones.
Grupos de huelguistas recorrieron los barrios extremos, invitando al paro e intentando ejercer coacciones.
Algunos fueron detenidos.
En una fábrica de pañuelos ocurrió un incidente por querer impedir los huelguistas que se trabajase.
En el Banco Hipotecario se han reanudado las operaciones normalmente con personal idóneo.

Valladolid

Una conferencia de Ossorio Gallardo
Valladolid 10.—Ossorio Gallardo ha dado una interesantísima conferencia sobre el socialismo cristiano. Estimó que el actual capitalismo está llamado a desaparecer.
Zaragoza
El viaje del Noy del Sucre
Zaragoza 10.—Procedente de Barcelona pasó por ésta en automóvil el leader del sindicalismo, Salvador Seguí. Detúvose únicamente unos momentos para provisionarse de gasolina, y seguidamente continuó su viaje.
El conflicto del pan
Zaragoza 10.—Los concejales señores Marraco y Salazar estuvieron esta mañana visitando al gobernador civil, al que denunciaron que la mayoría de las fábricas de harina han dejado de molinar por falta de trigo.
Esto ha dado ocasión a que escasee el pan considerablemente.
Disolución del Sindicato Católico
Zaragoza 10.—El gobernador comunicó al Cardenal su decisión de disolver el Sindicato Católico.
El Cardenal se mostró conforme con la resolución gubernativa y llamó a los directores de los obreros católicos, ordenándoles que el Sindicato se disolviera espontáneamente, constituyéndose nuevas agrupaciones, por gremios, conforme a lo mandado.

Zaragoza

Clausura levantada
Zaragoza 10.—Se ha levantado la clausura al centro de la Agrupación Socialista, el cual se halla dentro de las disposiciones legales.
Un libertado
Zaragoza 10.—Ha sido puesto en libertad el electricista Santos Lobera.
Los carpinteros
Zaragoza 10.—Se ha comprobado que los carpinteros que se habían reunido en un bar y fueron sorprendidos por la policía, se hallaban constituidos en sindicato, que funcionaba ilegalmente.
El candidato por Almunia
Zaragoza 10.—El gobernador ha manifestado que el candidato oficial por Almunia será don Nicolás García.
La vigilancia en las calles
Zaragoza 10.—Esta mañana estuvo conferenciando con el gobernador civil una comisión de la Acción Ciudadana, la cual habló a dicha autoridad de la organización del servicio de vigilancia en las calles, ofreciéndose para prestarlo.
Temores de huelga
Zaragoza 10.—Circula insistentemente el rumor de que los obreros azucareros y alcoholeros irán a la huelga, como protesta contra las detenciones gubernativas.
Se ha comprobado que es falsa la noticia de que los campesinos irían a la huelga general por el mismo motivo.
Nuevas detenciones
Zaragoza 10.—Por estar complicados en los delitos de carácter social, han sido detenidos Nicasio Domingo y Agustín Pallaruelo.

De Provincias

Barcelona

Regreso de Graupera.—Un crimen
Barcelona 10.—Regresó de Madrid el señor Graupera.
Esta mañana, cuando se hallaba esperando a su hija a la salida de un colegio una mujer llamada Josefa Mestres, se presentó el esposo de ésta, dándole una puñalada que le ocasionó una gravísima herida.
«El Diluvio» denunciado.—Los tranviarios
Barcelona 10.—Esta mañana ha sido denunciado el periódico «El Diluvio». Los tranviarios se han reunido, acordando formular una nueva petición de mejora consistente en el jornal de doce pesetas.
Dado de alta.—Los cafés
Barcelona 10.—Después de cuarenta y un días de curación, ha sido dado de alta José Salvó, dueño de una tócinería, que fué objeto de un atentado sindicalista.
Han llegado a un acuerdo los patronos y obreros de los cafés, abriéndose nuevamente al público todos los que estaban clausurados.
Consejo de guerra
Barcelona 10.—El próximo día 19 se celebrará consejo de guerra de oficiales generales contra un capitán, un teniente, un sargento y cuatro carabineros, acusados de defraudación y quebrantamiento de consigna.
Larache
Regreso de la columna de Barrera a Larache
Larache 10.—Se tienen noticias de que después de fortificada y guarnecida suficientemente toda la zona que se ha conquistado últimamente, el jueves o viernes próximo regresará a Larache la columna del general Barrera.
Se prepara a las tropas un entusiástico recibimiento.
Melilla
La brigada disciplinaria.—Alumbrado público en Segangan.—Crimen misterioso
Melilla 10.—Se han dado órdenes para que marche al campamento del monte Arruit, la brigada disciplinaria.
Con gran júbilo entre los cabileños se ha inaugurado el servicio del alumbrado público en Segangan.
Cerca del fuerte de Horcas Coloradas ha aparecido el cadáver de un hombre joven que se supone ha sido asesinado. Hágense diligencias para descubrir este suceso misterioso.

Del Extranjero

Sentencia de divorcio
Londres.—El tribunal de divorcio ha dictado sentencia anulando la boda del duque y la duquesa de Marlborough.
Una nueva internacional
Berlín.—Los socialistas independientes han formulado el propósito de crear una nueva internacional.
Huelga de ferroviarios en Salamanca
Salamanca 10.—Al medio día se reunieron los ferroviarios en la Casa del Pueblo. Después de amplia deliberación se acordó que todos fuesen a la huelga.
En vista de que el paro ha sido hoy general, el gobernador ha adoptado enérgicas medidas para evitar alteraciones del orden.
Se ha publicado un bando, redactado en términos muy enérgicos, en el que se prohíbe la formación de grupos de más de tres personas y se anuncia que se garantizará a todo trance la libertad del trabajo.

Banquete diplomático

Un discurso de Lloyd George
Londres.—Se ha celebrado el anunciado banquete en el Ministerio del Interior.
Durante el acto se hizo constar el sentimiento que producía entre los asistentes el que Mr. Cambón abandonara la Embajada francesa.
Lloyd George pronunció un breve discurso, exponiendo la situación política en el interior y en el exterior.
Dijo que todavía existían grandes razones para que no fuera una realidad la paz de Europa.
Las lágrimas de numerosos países no cesan de correr, disminuyendo las energías de la voluntad.
En el terreno político-internacional necesitamos dar rienda suelta a nuestros sentimientos, para que el odio y la antipatía sean abandonados y sustituidos por corrientes de cordialidad.
No puede procederse a la reconstrucción de Europa sobre bases vacilantes.
Podemos decir que la flota de Alemania ha desaparecido casi totalmente, no inspirando por tanto recelos ni inquietudes.
El ejército del ex-Kaiser ha quedado reducido a 150.000 hombres, y todavía ha de restringirse hasta los 100.000.
El primer deber de Alemania, para fusionarse con la paz, ha de ser el de poner en práctica cuantos medios le sean posible para la reparación de los terrenos devastados por la guerra.
Es cierto que Alemania necesita que se le den ciertas facilidades para el desarrollo de sus obligaciones. Inglaterra, desde luego, está dispuesta a ayudarle en la medida que su constitución orgánica se lo permita.
Respecto a Rusia no podemos decir lo mismo. Los hombres han hecho del bochevismo un credo que los aparta de toda relación espiritual con el resto de Europa.
Respecto a Irlanda, el Gobierno domina a las bandas de asesinos que tienen en manifiesta inquietud al país, y no es de esperar una falta de energías por nuestra parte para reprimir el movimiento.
La paz con Irlanda debe hacerse de común acuerdo por ambas partes, para que la situación quede normalizada en todos sus aspectos.
A continuación hizo uso de la palabra el señor Merry del Val, quien hizo una llamada a los diplomáticos para que colaboraran en la gran obra de la pacificación que a nadie más que a ellos debe estar encomendada.
Dijo que España durante la guerra ha sido el bálsamo de todas las heridas, y por ello tiene un ineludible deber de pedir la paz.
España es un país trabajador, que desenvuelve su vida dentro de la realidad más absoluta.
Terminó saludando a los diplomáticos en nombre de los Soberanos de España.

LA BOLSA

Interior 4 %	71'20
Fin del mes.	71'00
Amortizable, 5 %	96'00
Idem 4 %	00'00
Banco España	558'00
Tabacalera	297'00
París exterior	83'70
Francos	47'35
Libras	27'34
Azucarera preferente	132'00
ordinaria	73'00
obligaciones	00'00
Río de la Plata	285'00
Cédulas hipotecarias	95'00
Norte	263'00
Alicante	00'60
Carpentes nuevo empréstito	00'00
Marcos	9'65
Liras	000'00
Dólares	000'00

MENCHETA.

Venta del Brillante

Hay salón para bodas, bautizos y reuniones - Piano de manubrio
ENRIQUE TORRES
CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO
PARA INFORMES Y ENTALLES:
Avenida de Canalejas, 7, dp.—Córdoba

Apertado Núm. 653 **COMPANIA COMERCIAL IBERICA** Telogramas SOTRUM. Madrid
AVENIDA DEL CONDE DE PEÑALVER, N.º 24. MADRID
PRODUCTOS QUIMICOS E INDUSTRIALES
SUPERFOSFATOS ACIDO SULFURICO COLAS Y GELATINAS
SULFATO DE COBRE ACIDO NITRICO AZUL DE ULTRAMAR
SULFATODEAMONIACO HIPOSULFITO DE SOSA TEJIDOS «TEXTILOSE», ETC. ETC.
SAQUEBRIO «TEXTILOSE» PARA TODA CLASE DE ENVASES
ABONOS COMPUESTOS Y SULFATO DE COBRE «PEÑARROYA»
SALES DE POTASA DE ALSACIA: AGENCIA EXCLUSIVA DE VENTA.
AGENTE REGIONAL: JOSÉ CAÑETE Y DEL ROSAL.—CÓRDOBA
TEJADA Y GARCIA
Coloniales por mayor
Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

Edición de la mañana

Sobre una conferencia

APOSTILLAS A "XENIUS,"

La correspondencia y compensación de potencialidades de la naturaleza, de la vida, fuerza, debilidad, desde un punto de vista cordial y sentimental—el promontorio del corazón— que escribió Ortega y Gasset—y tal vez como medio mejor de comprensión—con un término paradójico—puesto que esa debilidad—y señalamos sólo la femenina, de todas las que él anunció—mejor puede llamarse la *débil fortaleza*—llevó a «Xenius», en su habla filósofo-poética, al terreno de lo que hoy se dice, problema femenino, y que para nosotros no es más que una falsa interpretación del problema del hombre.

«Xenius», hermanando, no lo que es grande o pequeño (quién puede decir las cosas como son, si no es Dios) sino lo que al hombre le puede parecer objetivamente grande o pequeño, junto su visión de una escultura tosca e informe—como él calificó—en Amarante, con una emoción profunda de la misión de la mujer en la vida y en la sociedad.

Nosotros, antes de oír a «Xenius» teníamos ya la misma firme convicción. La mujer debe ser pura feminidad, y a lo que aspiran, los hoy llamados problemáticos feministas, es a restarle su *débil fortaleza* para hacerla fuerte de masculinismo.

Y aquí se rompe la compensación, el equilibrio natural de la vida; del mundo; del espíritu...

Porque sobre la razón fisiológica, zoológica—que expresaba «Xenius» de la gestación; sobre la razón biológica, que «Xenius» dijo, en la que el hijo es, como la idea y esencia del hombre, pero llevando la suma sustancia materna en su ser, está la razón histórica—que «Xenius» no contó—y por la que, antes que empezara a brillar esta sociedad, que «Xenius» dijo ha velado siempre por conservar al hijo la dignidad del padre; antes tal vez, de que alumbrase el fuego, en la troglodita habitación humana, juntado ya, en un esbozo de hogar, un esbozo de familia, la hembra, la mujer, había instituido con el matrimonio, esa protección espiritual que conserva el regazo de la madre, no sólo cuando se necesita la nutrición continuada de sus pechos, sino cuando, cansado en la lucha de la propia fortaleza, el hijo, ya barbado—como el de la Madona de Amarante—busca y encuentra, en la debilidad femenina la compensación de su ruda fuerza.

El hombre—y esto no es paradoja—se fortalece con esa debilidad. La naturaleza puede parecerse fuerte o débil sucesivamente; pero la filosofía nos descubre la relatividad de estos conceptos.

El hombre puede parecerse fuerte y la mujer débil en estructura material; pero en la del espíritu y el sentimiento el hombre es siempre un hijo de la mujer.

Y es preciso estar muy desvirtuado para creer que porque el trabajo del hombre resulte más provechoso en materia, sea superior a la riqueza emotiva y espiritual femenina; y es preciso haber

caído en el más agudo groserismo, cuando se pretenda hacer la vida de la mujer igualitaria a la vida del hombre.

Cuando esto sucede; cuando vemos esa vida femenina alemana sin hoga, esa vida femenina norteamericana engranada en oficinas, fábricas, y talleres; la mujer que deja de ser base del hogar como madre; que deja de ser lazo fraternal entre los hermanos; que no es la delicada aspiración de una novia... para ser sólo obrera, sentimos tal fuerte congoja que nos hace suspirar—sí, débilmente, como «Xenius»—por la desingeniería del mundo por la mujer.

¿Qué problema feminista es éste que así niega la feminidad!

Estamos en una época bárbara de ingeniería. El mecanismo atornilla a la sociedad.

Pero así como decía «Xenius», que la debilidad de unos hombres, que se recogieron en los cenobios,—por que no tenían ánimo ni fuerza en el brazo para tajarse con la espada—salvó a la humanidad en aquella bárbara época en que los carlo Vingios pretendían restañar el desquiciado imperio, y los cuales débiles hombres—tal vez entre la befa de aquellos nobles bárbaros que no sabían leer ni escribir, como cuenta Efinardo del mismo Carlo-Magno—conservaron la fuerza espiritual, que alumbró de nuevo al mundo, sea la mujer en su feminidad quien conserve ahora la levadura espiritual. Sea cenobita en su corazón y no se acerque a esta ruda batalla de la vida contemporánea.

Sus armas no son el Libro Mayor, ni el distribuidor, ni la mesa de operario...

Estas son las armas con que los nuevos bárbaros hunden la sociedad aquella que salvaron los monjes cenobitas. Sea ella, la mujer, por su debilidad para batallar quien conserve y salve a la nueva sociedad.

Y si no,—como dijo «Xenius», aprendiendo, como aquellos buenos cluniacenses el griego y el latín, si conservando esa dulce efusión que les dió el cristianismo.

La mujer, Virgen siempre; siempre Pura, Concepción celestial o terrena; divina o humana.

Y así como el mismo dogma cristiano, conservó ya restos de los más antiguos mitos orientales, al concepcionar Virgen la Madre de Dios Hombre, que inspiraron esas sublimes virginidades femeninas de las Madonas de Peruginó, Leonardo, Luine, Rafael Sanzio... y la «Piedad» de Miguel Angel y Morales el Divino... Así siga por siempre esa concepción amorosa, amante de la Mujer.

Y que ésta, ya madre de un infante, como la «Madona del Pajarito» o del «Divino Amor»; ya del hombre, como la «Madona de Amarante», sepa, cuando volvamos maltrechos y cansados de la lucha, vencedores o vencidos, recogerlos en su *débil fortaleza* y compensarnos de nuestra rudeza de guerreros con sus consuelos y enseñanzas...

Octavio Nogales.

Perfil del día

Los hombres nuevos en las futuras Cortes

Nadie más complaciente que nuestro bondadoso jefe del Gobierno. Sabe que la suprema aspiración del pueblo que gime bajo la opresión de la tiranía estriba en que intervengan en los destinos de la vida nacional hombres no fracasados en la política, y se dispone a llevar a las futuras Cortes una colección completa de gente nueva. Diríamos que el señor Bato ha roto su credo político con el solo objeto de sacrificarse por el país.

Hay quienes dicen que el bueno de don Eduardo ha ofrecido actas a los hijos de todos sus vecinos, y como es tan tentadora la idea de ser diputado, ninguno se ha negado a disfrutar de tal honor.

Esto ni lo creemos ni lo ponemos en duda: lo cierto es que irán muchos hombres nuevos al Parlamento, como ejemplares llevados de todas las regiones de España. Será un éxito más, rotundo, definitivo, que el presidente hará constar en las listas de sus ya incontables triunfos.

Por fin el pueblo estará contento y soñará con besar las manos a su salvador; no harán las substancias, la escasez de la vivienda continuará constituyendo un grave problema en las capitales de la nación, la vida nos seguirá siendo imposible, pero a cambio de todo ello, tendremos en el Parlamento hombres nuevos.

Nada importa que sea gente sin ideas, sin programa y sin talento; serán figuras decorativas que animarán el salón de sesiones con el bullicio propio de la irreflexión, hombres de compaña que siempre darán la razón al Gobierno que les dió el acta.

Hay que sacrificarse por la patria. Hay que dar a los pueblos lo que quieren para que su rebeldía esté refrenada.

Para nosotros esta gente nueva que va a ocupar los escaños del Congreso, en su mayoría no tienen valor moral alguno. Son hombres que van a ser políticos a la fuerza, adiestrándose en las maniobras y en los ardides de sus patrocinadores, para seguir luego sus mismos derroteros, aunque quizás con más escasa fortuna. Llevan el compromiso de destruir la ideología de un pueblo que lucha abnegadamente por la conquista de sus libertades.

Estos hombres nuevos que van a ir al Parlamento merecen al apoyo del Gobierno que ha de servir de ellos como instrumento para robustecer su autoridad, no serán los iniciadores de la evolución total del pueblo, de esa evolución de principios y de sistemas que constituye el más vivo anhelo de la nación.

Pero nada de esto importa a nuestros gobernantes. Lo esencial para ellos es decir al pueblo: —¿Queréis hombres nuevos? Pues ahí los tenéis. La juventud batalladora, está con nosotros.

Todo sea por un acta.

Marduve.

Un suceso en el cuartel de la Reina

Como ampliación a la noticia que a título de rumor dábamos en nuestra edición anterior, relativa a un suceso ocurrido en el cuartel de la Reina, podemos decir que lo ocurrido fué lo siguiente:

El soldado José Luque Reina, que desde hace algunos días presenta síntomas anormales, en ocasión de estar haciendo instrucción, hizo un movimiento con el fusil, como intentando dispararlo contra él, valiéndose del pie.

Los propósitos del soldado fueron advertidos por sus compañeros, los cuales le quitaron el arma.

Según parece, José Luque ha sido trasladado al hospital militar.

Atropellado por un automóvil

Anoche a las ocho un soldado del regimiento de la Reina que pasaba por frente al Círculo Liberal, donde estaba su coronel, al hacer el saludo fué atropellado por un automóvil de esta matrícula, que le derribó al suelo sin originarle lesión.

Levantóse el soldado y sin dar tiempo a inquirir su nombre ni otra pregunta, desapareció del lugar. El señor coronel salió enseguida a la puerta del Círculo y el auto marchó con la velocidad que traía, que no es la más apropiada para dentro de las poblaciones.

La Bolsa -- J. RUIZ ROMERO

Alfonso XIII, sin número (frente al Gobierno Civil) -- Precios baratísimos en todos los artículos --

TOMAS PONCE JIMENEZ Cereales y Salvados

Oficinas: Valdés Leal, núm. 2 Almacenes: Jesús María, n.º 8 CORDOBA

ALMACÉN DE MADERAS DE Baldomero Milla

Prolongación de Reyes Católicos (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.ª) TELÉFONO, 480.—CÓRDOBA

Maderas pino rojo, caoba, cedro, roble, sáten, nogal, pino portugués, pino Castilla, tablas para entarimados, chapas nogal, roble, caoba y cedro.—Con maquinarias para toda clase de elaboración de maderas.

AJURIA Y ARANZABAL (S. A.) Maquinaria Agrícola.—Vitoria

SUCURSAL DE CÓRDOBA: GRAN CAPITÁN, 23 -- Primera casa del ramo en España --

Grandes existencias de toda clase de aparatos agrícolas: modelos sancionados por el labrador como los más prácticos existentes.—Pídanse catálogos. Sembradoras «KENTUCKY», tractores «TITAN» y motores a gasolina «LISTER».

«ERIOHM» Conde de Cárdenas, núm. 15 -- TELÉFONO, 490 --

Maquinaria y Material Eléctrico de todas clases. Gran surtido en electromotores y bombas.—Lámparas WOTAN y PHILIPS. Material de instalaciones eléctricas y timbres. Aparatos telefónicos. Calefacción eléctrica.

Se hacen, trasladan y amplían instalaciones Reparaciones de Maquinaria Eléctrica.—Limpieza y conservación de motores.

El tren correo de Málaga

Anoche circuló por Córdoba la noticia de que había ocurrido un accidente al tren correo de Málaga.

Tratamos de confirmar el rumor, para lo cual nos encaminamos a la estación de Cercadilla.

Según nos manifestaron, el tren correo de Málaga al salir de la estación de Aguilar quedó parado por falta de presión en la máquina, siendo preciso enviar otra locomotora para que arrastrara el convoy.

Por esta causa, dicho tren llegó a esta capital con varias horas de retraso.

COSAS DE TOROS

Chicuelo, enfermo
Ha experimentado una ligera mejoría en la fuerte afección gripal que padece desde hace varios días, el valiente matador de toros Manuel Jiménez (Chicuelo). Tan pronto como abandone el lecho marchará a Salamanca, donde pasará una larga temporada.

Sánchez Mejías a Méjico
Decididamente, el día 15 embarcará con dirección a Méjico el diestro Sánchez Mejías, donde le espera una brillante temporada. Le acompañan los banderilleros de su cuadrilla Almendro y Bombita IV.

Para despedirle con todos los honores, sus amigos le obsequiaron con un banquete en la «Venta de Eritaña», brindándose por la prosperidad del espada sevillano.

Benlliure en Sevilla
Desde hace unos días se encuentra en Sevilla el insigne escultor Mariano Benlliure, para encargarse de la construcción del mausoleo que se erigirá en el cementerio de San Fernando en la sepultura que guarda los restos del florido espada José Gómez (Gallito), y para cuya obra se ha presupuestado la suma de 175.000 pesetas.

Donativos a Sánchez Torres

A más del importe recaudado en la novillada celebrada a beneficio de Sánchez Torres, ha recibido, antes de marcharse de nuestra capital, 25 pesetas del Obispo, 25 del Gobernador civil, 200 de la comisión organizadora de las corridas de feria y 25 del conserje de la plaza de toros don Rafael Delgado Casares.

DON PACO.

En el Salón Ramírez

Anoche debutó en el popular cine de Ramírez la bella canzonetista Herminia Baldó.

Herminia es una jovencita que cantó con mucho arte unas bellas canciones. El público numerosísimo que llenaba por completo las localidades, aplaudió con entusiasmo todos los números.

Continúan actuando con éxito creciente la hermosa canzonetista Nina Meris y el dueto Los Osorios.

Lolita Baldó fué anoche aplaudidísima en todos los números.

Venta de finca rústica

En subasta voluntaria que tendrá lugar a las tres de la tarde del 30 del mes de Noviembre en el despacho del letrado don Rodrigo Barasona, Plaza del Cardenal Toledo núm. 2, se vende la finca nombrada de Fuentes, al pago de Linares, del término de esta capital, bajo las condiciones contenidas en el pliego obrante en poder de dicho letrado, donde podrá ser examinado por los señores que deseen tomar parte en la licitación.

BAUTIZOS

En la parroquia de San Nicolás recibió anoche las regeneradoras aguas del bautismo un niño, hijo de nuestro particular amigo el sargento del Regimiento de la Reina don Manuel Mena Vivas y de doña Antonia Jiménez.

Al neófito se le impuso el nombre de Juan Manuel.

Actuaron de padrinos don Juan Lozano y su bella hermana Conchita, hijos del acreditado industrial de esta plaza del mismo nombre.

Después de la ceremonia los invitados pasaron al domicilio de los padres del nuevo cristiano, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Después se organizó una agradable fiesta, que se prolongó hasta altas horas de la noche.

En la iglesia parroquial de San Francisco ha recibido las aguas del bautismo el niño Rafael Angel Gallegos Merino, hijo de nuestro amigo el industrial don Antonio Gallegos Redondo y doña Manuela Merino García.

Fué apadrinado por don Ricardo López Suárez-Varela y su distinguida señora doña Angela Riobóo Alvear.

A los señores agricultores del término municipal de Córdoba

Aclaración al Contrato del Trabajo

En la Asamblea celebrada por la Asociación de Labradores y Ganaderos de Córdoba el día 9 del actual, entre otros se tomó el acuerdo de concepcionar la viajada de los Santos a San Andrés, como de sementera, la tengan o no, y por tanto el jornal que debe abonarse a los obreros, en campaña y por viajada, es el que determina el Contrato del Trabajo que en 25 de Septiembre se redactó y del cual se remitió un ejemplar a todos los señores agricultores.—Córdoba 10 de Noviembre de 1920.—El Secretario, Enrique Salinas Ancherlaga.

PEDRO ADAD

Botadura de una barca.—Con enorme entusiasmo por parte de todo el vecindario, se ha procedido a la botadura de una barca construida de hierro y cemento armado bajo la dirección del ingeniero de la Compañía Mengemor, don José Ollas.

La barca, que mide doce metros de eslora, causó la admiración de las gentes, al verla flotar sobre las aguas del Guadalquivir.

Después del acto se sirvió a los invitados un espléndido lunch, y el señor Ollas, como asimismo los maestros encargados de la construcción, don Francisco Borregón, don Antonio Torres y don Bernardo Romero, fueron felicitadísimos.

La barca quedó a cargo del patrón Miguel Valverde, y en el mismo día se utilizó para pasar el río diez carros cargados de cemento, coches y automóviles pertenecientes a la Compañía Mengemor.—Corresponsal.

CARBONELL Y COMPAÑÍA (S. EN C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866) Fábrica de refinación de aceites, último sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.—Podegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas sistema Austro-Húngara, Davelro y Bühler.—Producción diaria, 35.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Pinades, Austria y América.—Fábrica de fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y Legumbres Sucursales: en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Pinades, Austria y América.—Fábrica de aserrar.—Aciñunna.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Pinades, Austria y América.—Fábrica de aserrar y labrar.—Aceites de oliva. Jabón. Vino. Alcohol. Harinas. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AGUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE. Grandes fábricas de aceites de orujo, Sulfato de Carbono y de Jabones. Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite



MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiera. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas.

JOSÉ RUANO Y RUANO, Ingeniero.—A. de Canalejas, 38.—Córdoba

Sociedad Hispano-Americana

Avenida de la Libertad, 27.—San Sebastián

Catálogos ilustrados gratis. Garantizamos nuestros artículos hasta el extremo de admitir la devolución del artículo dentro de los ocho días de su recepción.

Vendemos a 12, 15, 20 y 25 meses de crédito

Máquinas de escribir "Woodstock," LA MÁS LIGERA, MÁS BONITA Y MÁS BARATA

AL CONTADO, 900 PESETAS. — EN 30 PLAZOS DE 40.1200 Agencia de la provincia: EDUARDO ARÉVALO PÉREZ DE LARA CLAUDIO MARCELO, 5.—CÓRDOBA

Una carta de don José del Río

Señor don Alfredo Repiso y demás maestros de Pozoblanco.

Mis queridos amigos y compañeros: Aquí me ha traído la prensa la noble proposición de ustedes para testimoniar el cariño y la consideración que me profesan, constituyendo un homenaje público, con motivo de mi jubilación.

También conocerán ya, por el mismo conducto, mi irrevocable resolución de no aceptar nada que represente molestias, gastos ni viajes para nadie. Así lo tenía pensado, y no desisto de mi propósito, que ruego hagan público a los compañeros.

La satisfacción que me ha producido el nombramiento de delegado regio que permite siga reunido a ustedes de por vida, llena todas mis aspiraciones y estoy satisfechísimo como hombre y como funcionario.

Tengan ustedes la bondad de saludar en mi nombre a los compañeros, todos, del partido, y ustedes reciban un cordial abrazo de su perseverante buen amigo q. b. s. m., José del Río. Madrid 6 Noviembre 1920.

Los diputados provinciales visitan al obispo

Ayer cumplimentó al obispo de la diócesis, Dr. Pérez Muñoz, una comisión de la Diputación provincial, formada por su presidente, don Rafael Jiménez Amigo, el vicepresidente de la Comisión provincial, don José Silva, y tres diputados.

La comisión iba acompañada del secretario de la Diputación, don Filiberto López.

Un candidato por Montilla

Montilla 10.—Reunidos en Asamblea los jefes de los pueblos y demás elementos del partido liberal del distrito, acordaron unánimemente presentar la candidatura del señor Fernández Jiménez en las próximas elecciones de diputados.

En la asamblea reinó el mayor entusiasmo.

Los infantes don Carlos y doña Luisa visitarán las colonias escolares

La marquesa del Mérito ha recibido una carta de los infantes don Carlos y doña Luisa, anunciándole sus deseos de visitar las colonias escolares. Los infantes dicen que, aprovechando su estancia en Villamanrique, vendrán a Córdoba el próximo día 17.

Aún no se sabe la hora de la llegada y si realizarán el viaje en tren o en automóvil.

En breve informaremos a nuestros lectores de todo cuanto se relacione con el viaje y estancia de los infantes en esta capital.

Recompensa merecida

La ha obtenido el Presbítero y Maestro nacional de ésta don Alfonso Adamuz Montilla, siendo premiado con la Medalla de Honor, más 250 pesetas en metálico, en el XX certamen de la Real Asociación de Maestros «San Casiano», de Sevilla, y en el tema «Influencia de la Maestra y del Maestro en el problema social. Cómo pueden intervenir en la fundación de los Sindicatos católicos, y medios de que disponen.»

Dicha preciada recompensa ha sido otorgada sólo siete veces en los veinte años de certámen, por cuyo triunfo felicitamos al señor Adamuz, el cual marchará a Sevilla para asistir el domingo próximo al acto del certámen, que promete revestir este año extraordinaria brillantez, siendo presidido por el Ministro de Instrucción Pública, el Nuncio de S. S. y el Cardenal de Sevilla.

Reunión aplazada

Anoche no pudo celebrarse sesión, por falta de número de vocales, la comisión gestora nombrada para construir una casa-cuartel con destino a la guardia civil de esta capital.

En su virtud, se ha aplazado para esta tarde a las siete. A esta reunión asistirá el alcalde, señor Fernández de Mesa, habiendo sido invitado como presidente honorario de dicha comisión.

Información telefónica

De Madrid

Madrid 11 (1'30 m.)

La huelga de dependientes

Los patronos no aceptan el arbitraje del alcalde. El comité patronal que entiende en la huelga de dependientes de comercio ha publicado un manifiesto, diciendo que no acepta el ofrecimiento hecho por el alcalde para actuar de árbitro en el conflicto, porque sus gestiones resultarían inútiles, toda vez que los huelguistas han rechazado la concesión del cincuenta por ciento de aumento en los sueldos.

Se acuerda continuar la huelga

En la Casa del Pueblo celebraron los dependientes mercantiles una Asamblea, a la que asistió una numerosa representación del Sindicato Católico del gremio. Se acordó continuar la huelga y hacerla extensiva por etapas.

Muerto de una caída

En una casa en derribo de la calle de Castañeda, se cayó desde una altura de seis metros un albañil, produciéndose tan graves lesiones que falleció a poco de haber sido trasladado al hospital.

La cuestión del pan

El origen del conflicto planteado por los patronos panaderos es el siguiente: El Ayuntamiento, para evitar ciertos abusos, dió órdenes para que se fabricara pan en piezas grandes. Los patronos creyeron que lo expuesto por la alcaldía sólo era un pretexto para dañar sus intereses y procedieron a despedir a la mayoría de los obreros.

Los tenientes de alcalde se reúnen

A las seis de la tarde terminó la reunión que en el Ayuntamiento celebraron los tenientes de alcalde para tratar de la cuestión del pan.

Una reunión en la Alcaldía

Se ha celebrado esta noche una reunión en la Alcaldía entre el alcalde y los patronos panaderos, para ver la forma de solucionar el conflicto que tienen planteado.

Una reunión en el Gobierno Civil

En el Gobierno Civil celebraron una reunión con los patronos panaderos, el gobernador y el alcalde.

La huelga se soluciona eventual-mente

A última hora de la noche se reunió el alcalde con una comisión de obreros panaderos, comunicándoles el acuerdo tomado en el Gobierno Civil.

Lo que dice el subsecretario de Gobernación

El subsecretario de Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, se manifestó que, según las noticias que tenía, mañana quedaría resuelta, aunque de forma eventual, la huelga de panaderos.

De Provincias

Avila

El viaje del ministro de la Guerra. Avila 10.—Ha marchado a Valladolid, después de visitar la Academia de Ingeniería, el ministro de la Guerra, acompañado del jefe de la sección de Instrucción del ministerio de la Guerra.

Barcelona

Tres sindicalistas detenidos. Barcelona 10.—Los mozos de escuadra de Monistrol han detenido a tres sindicalistas en las inmediaciones de la fábrica que en dichos lugares poseen los señores Comas, Puig y Font, los cuales se dedicaban al cobro de cuotas del Sindicato único.

Clausura de la Feria de muestras

Barcelona 10.—Hoy ha sido clausurada la Feria de muestras. Al acto asistieron las autoridades.

Explosión de un petardo

Barcelona 10.—En Villanueva y Geltrú explotó un petardo junto a la casa número 39 de la calle de Santa Madrona, en la cual habita el patrono albañil José Almán.

Huelga solucionada

Barcelona 10.—Merced a las gestiones hechas por las autoridades, ha quedado completamente resuelta la huelga que sostenían los obreros estereros.

Un cadáver colgado de un farol

Barcelona 10.—Ha aparecido colgado de un farol el cadáver de una mujer de mediana edad.

Ignórase si se trata de un suicidio o de un crimen. La policía realiza pesquisas.

El sindicalismo rojo

Un obrero gravemente herido. Barcelona 10.—Según comunican de Badalona se ha cometido en aquella población un atentado de carácter social.

Varios desconocidos, que se hallaban ocultos, hicieron varios disparos de pistola contra un obrero llamado Mongay, que resultó gravemente herido.

Los agresores, una vez cometido el crimen, se dieron a la fuga, no siendo detenidos.

Bilbao

En los astilleros del Nervión continúa la huelga. Bilbao 10.—Continúa en el mismo estado la huelga de los obreros de los astilleros de Nervión, pertenecientes a la Sociedad la Constructora Naval.

El número de obreros despedidos asciende a 1.102.

Esta tarde, a las cuatro, se reunieron los obreros en asamblea, para tomar acuerdos relacionados con el conflicto.

Créese que esta huelga tendrá consecuencias graves de no solución irse rápidamente, pues parece que los obreros metalúrgicos que trabajan en la reparación del trasatlántico «María Cristina» están dispuestos a abandonar el trabajo.

Por falta de personal se ha desistido de poner a flote el mencionado vapor.

La huelga de mineros

Bilbao 10.—En la asamblea celebrada por los obreros huelguistas de la mina denominada «El Berro» acordó destituir a la comisión que hizo las primeras gestiones para lograr la solución del conflicto y nombrar otra que con nuevas orientaciones trate con los patronos, para lo cual se le otorgaron amplios poderes.

«Parsifal»

Bilbao 10.—En el coliseo Albin se ha cantado esta noche la ópera «Parsifal», que muy aplaudida.

Málaga

Hundimiento en una obra. Málaga 10.—En el sitio denominado «Molinos de Pérez» se hundió el muro de una fábrica en construcción, sepultando a dos obreros.

Estos quedaron en gravísimo estado.

El Ayuntamiento y la Diputación

Bilbao 10.—La comisión nombrada al efecto por el Ayuntamiento se reunió para tratar de la moción presentada en la Diputación, en el sentido de que no se pongan trabas a la enajenación de casas y vencimiento de las mismas y lonjas sueltas para los fines de liquidación.

La comisión acordó invitar a la Diputación a que refrene este mal que tanto se exterioriza en la población.

Segovia

Un crimen. Segovia 10.—Comunican del pueblo de Cantuera del Pinar, que hallándose jugando a las cartas dos mozos, llamados José Calvo y Juan Jiménez, hubieron de disputar a causa de que el perdedor reclamaba de su compañero que siguiera jugando para ver si recuperaba la cantidad perdida.

Sevilla

Accidente del trabajo. Sevilla 10.—Un obrero ferroviario que se hallaba trabajando en la estación de la plaza de Armas, fué cogido entre los topes de dos vagones, quedando en grave estado.

Los supuestos autores de un asesinato

Sevilla 10.—Han sido detenidos, por suponerseles autores de la colocación de los petardos que hicieron explosión hace varios días, los sindicalistas Joaquín Peña, Antonio Córdoba y Diego Pérez.

Los tres fueron encarcelados, quedando a disposición del juez instructor de la causa que con dicho motivo se instruye.

El autor de un crimen

Sevilla 10.—El autor de las graves heridas que padece el obrero panadero José Rodríguez, de cuyo suceso dimos oportunamente cuenta, ha manifestado al juez, que realizó el crimen para vengar antiguos resentimientos que tenía con su víctima.

Tarragona

Solución de la huelga general. Tarragona 10.—La huelga general motivada por la detención del secretario de un sindicato obrero, ha quedado solucionada.

Una comisión de huelguistas se entrevistó con el gobernador y éste le manifestó que el detenido lo había sido por orden judicial.

Los obreros celebraron un mitin para dar cuenta de lo manifestado por el gobernador acordándose reanudar el trabajo.

Si el mencionado secretario no es puesto en libertad una vez transcurrido el plazo reglamentario, volverán a declararse en huelga.

Valladolid

Llegada del vizconde de Eza. Valladolid 10.—Ha llegado en automóvil el vizconde de Eza, acompañado del general Jiménez.

No se le rindieron honores por tener la visita carácter particular.

Mañana visitará la Academia y seguidamente marchará a Santander.

Valencia

La causa por el asesinato de Maestre Laborde. Valencia 10.—Sábese que la causa que se instruye por el atentado contra la familia de Maestre Laborde va muy adelantada.

Según parece, el crimen fué fraguado en la cárcel Modelo de Barcelona por los detenidos gubernativos y éstos se pusieron de acuerdo con los elementos sindicalista de Valencia para que realizaran el atentado.

En la cárcel Modelo de ésta hay seis individuos presos por presuntos autores del crimen, de los cuales tres han sido procesados por el juez instructor de la causa.

Se espera realizar en breve la detención de otros comprometidos.

Una hoja clandestina

Valencia 10.—Ha sido profusamente repartida una hoja clandestina, en la que se dirigen insultos al fiscal de S. M., al teniente fiscal y al juez del distrito del Mar, que, como es sabido, es quien instruye la causa relativa al atentado contra la familia del conde de Salvatierra.

La mencionada hoja no lleva pie de imprenta.

Del Extranjero

Las relaciones entre el Brasil y Bélgica. Bruselas.—El Brasil ha acordado conceder a Bélgica un crédito de 350 millones de francos para la compra de víveres y materias primas y productos manufacturados.

La adquisición habrá de hacerse en el Brasil.

Los Reyes de España en Londres

Londres.—La Reina doña Victoria, en compañía de la princesa Beatriz, visitó a la reina Alejandra.

Por la noche, los Reyes de España comieron en unión de los soberanos ingleses.

Vapor español incendiado.—Tres personas carbonizadas

Londres.—Comunican por la radio desde Neweori, que a bordo del vapor español «Begoña» se declaró un violentísimo fuego, siendo inútiles cuantos esfuerzos se hicieron para combatirlo.

Tres personas quedaron carbonizadas, entre ellas el segundo oficial don Luis Ramírez.

El cuarto oficial también quedó en gravísimo estado.

Fué desembarcado y conducido al hospital.

Juan hizo uso de una pistola y disparó dos tiros contra José, que resultó muerto.

El agresor fué detenido y encarcelado.

Una alianza entre alemanes y rusos

Helsingfors.—El Gobierno de los soviets ha firmado un tratado secreto con la representación de Alemania que asistió a la tercera internacional, aliándose para implantar en la última nación el régimen sovieta.

La prensa asegura que el Rey Alberto vendrá a España

París.—La prensa llegada de Bélgica asegura que el Rey Alberto tiene decidido realizar un viaje oficial a España durante el mes de Enero del próximo año.

Detención de un integrista

Lisboa.—La policía ha detenido a un obrero integrista en ocasión de estarse celebrando una reunión clandestina en el hipódromo.

Periodistas detenidos

Lisboa.—Han sido detenidos el director y el redactor jefe del periódico «O Tempo», por haber publicado artículos combatiendo duramente al Gobierno.

Protesta contra una amnistía

Oporto.—Se organizó en esta capital una imponente manifestación para protestar contra la amnistía aprobada por el Gobierno.

Con este motivo se registraron en las calles sangrientas colisiones entre la policía y los huelguistas.

Por ambos bandos resultaron varios heridos.

Se practicaron numerosas detenciones.

La concesión del «home rule» a Irlanda

Londres.—En la Cámara de los Comunes quedó aprobada la segunda lectura de las bases que han de servir para la concesión del «home rule» a Irlanda.

MENCHETA

VINOS

FINO - LA RIVA - JEREZ

ALMACÉN DE CAMAS METÁLICAS Y COLCHONES SOMMIERS

- Camas de Madera y Muebles -

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.-CORDOBA

Ventas a plazos y al contado

EL FÉNIX SIDERÚRGICO

Gerónimo Padilla Cobo

PLAZA DE COLÓN.-CORDOBA

Hierros - Aceros - Chapas - Viguetas

Cementos - Tuberías

Espino artificial y Ferreteria en general

Máquinas para escribir marca SUN

Abonos minerales procedentes de la Unión Española

SAN CAYETANO

ALMACÉN DE MADERAS

DE

Alfonso Berral

Torre de la Malmuerta.-CORDOBA

(Frente al depósito de Carbonel)

Pino del país, maderas de Flandes, chopo,

álamo blanco, álamo negro, castaño.—POSTES

PARA LINEAS TELEGRÁFICAS.—ENTUBACIONES DE MINAS.

Roses, Gómez y C.^a

Almacén de Hierros, Aceros y Viguetas de Hierro

Disponemos de tubería de acero, de 45 milímetros de luz, con sus bridas, en muy buen estado, propia para conducción de aguas, al precio de 550 pesetas metro en nuestro almacén, y de una importante partida de chapas galvanizadas algo manchadas en los números 26 y 24, a 13'25 y 16'50 pesetas cada chapa, respectivamente.

Avenida de Canalejas, 4.-CORDOBA

Carlos González y H.^{no}

Calle Dr. León Torrellas

Teléfono núm. 459

— Materiales de construcción —

Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Gran Laboratorio químico

Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos de tierras, combustibles, materiales de construcción, grasas, aceites, etc.

— Precios económicos —

Se gestionan toda clase de asuntos mineros. Se dirigen toda clase de minas por Ayudante facultativo.

Dirigirse a D. MIGUEL ALVAREZ, San Hipólito, 10.—CORDOBA.

J. Garzón Fuerte

Médico especialista de las enfermedades de la Piel, Venéreas y Sifilíticas

GARCIA LOVERA, 10

Consultas de 11 a 1 y de 4 a 6.

Gratis de 8 1/2 a 10.

Agencia de Aduanas

José Salgueiro Busto

Calle Maese Rodrigo núm. 8.-SEVILLA

— Embarque y desembarque de mercancías —

— Exportación e importación —

Viuda de Eduardo de Rivas

Agencia de Aduanas - Comisiones - Consignaciones - Tránsitos

TOMÁS DE IBARRA, 38.-SEVILLA

LA PERLA

Gondomar, 1-CORDOBA-Teléfono 4

Establecimiento acreditado, cómodo y céntrico, reformado recientemente.

Es el preferido por las personas de buen gusto.

Chocolate con bollo o bizcochos a 40 céntimos. Elegante departamento con tocador para señoras. Servicio permanente. Billares.

Muy pronto abrirá sus puertas la Casa de Novedades de los Sres. Garrido y Rodríguez

en la calle Victoriano Rivera núm. 1 (antes Plata).

Si quiere ponerse gorra, que nadie las vende igual, elegantes y de moda, vaya a la Cuesta Luján.

EL NIÑO

RAFAEL MILLA Y MILLA

Ha subido al Cielo, a los ocho meses de edad

Sus afligidos padres don Joaquín Milla Gracia y doña Luisa Milla, abuela, tíos, primos y demás familia, participan a sus numerosos amigos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir al Oficio de Angeles que en la parroquia de San Francisco y San Eulogio se ha de celebrar hoy, jueves 11, a las cuatro de la tarde, por cuyo favor les vivirán siempre reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

R. I. P. A.

II ANIVERSARIO DE LA MUERTE DE Don Adriano Pintado Merlo

Que falleció el día 10 de Noviembre de 1918, después de recibir los Santos Sacramentos

Su desconsolada esposa, hijos e hijos políticos, ruegan a sus amigos y personas piadosas que quieran asistir a las misas que se celebren el día 11 del corriente en la Iglesia parroquial de la Trinidad, en safragio por el alma de dicho señor, encomienden su alma a Dios.

PEDRO LOPEZ E HIJOS

BANQUEROS

Apartado número 7.—Teléfono, 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Grandes Almacenes de Bateria de Cocina esmaltada

Ventas por mayor y menor

CARMEN TORRES, VIUDA DE VIGUERA MADRID

Plaza de San Nicolás, 16.—CORDOBA

Salón Ramírez

Función para hoy jueves 11 de Noviembre de 1920

Gran sección vermuth a las seis y cuarto de la tarde en punto, proyectándose la interesantísima película en seis partes *Suicidio moral*.

Por la noche.—Gran éxito de H. RIMINA BALDO, canzonetista.—Éxito grandioso de NINA MERI, canzonetista.—Éxito de risa de LOS OSORIOS, diuistas.—Éxito incomparable de L. LITA BALDO, bailarina.

Muy pronto, gran debut.

LA UNICA Manuel Rodríguez Cabrera

Blanco Belmonte, 17 (antes Pedregosa) CORDOBA

Si desea usted adquirir Alhajas y Relojes, garantizándose en calidad, puede comprarlos a plazos sin aumento sobre su precio.

Diríjanse a esta Casa

Aceituna para moler

Se admite en los almacenes de «San Antonio», propiedad de los señores Carbonell y Compañía, situados junto a la Torre Malmuerta, debiendo ser fruto sano, limpio de hoja y barro, sin mezcla de soleo, manzanilla ni gordal. Para tratar precios, en las oficinas de dichos señores, Angel de Saavedra, 13.

Pascual de Miguel y C.^a

Depósito de tocino y jamones

— Especialidad en embutidos —

Semillas de todas clases

— Ventas al por mayor y menor —

Lucano, 29.—Sucursal: Espartería, 28.—Córdoba

Teléfono, 117

Estómago -- Intestino

--- Hígado ---

Especialista: BERNAL BLANCAFORT

Consulta de 1 a 3

MARQUES DE BOIL, 1.—Esquina Gondomar.

Sastrería -- Camisería

Valenzuela

Pañería para caballero.—Gabardinas a medida, especialidad de esta casa, las más elegantes

Cuellos piel

Modelos última novedad, puede usted adquirirlos, a precios verdaderamente económicos, en el establecimiento de

ALFONSO TIRADO RUIZ

Alfonso XIII y Diego León

Anuncios económicos

Para porteria se ofrece matrimonio sin hijos.—Para informes, Romero sin número.

«Smith Premier».—La mejor máquina de escribir. Venta al contado y a plazos. Máquinas a disposición, accesorios y detalles para ventas y adquisiciones.—Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono, 100.

Sustitutos voluntarios para Africa con buenos premios.—Juan Castro, calle Costanillas, 56, Córdoba.

Muy interesante.—Lo más bueno y lo más bonito en calzado se continúa recibiendo en los grandes almacenes de «La Ideal», de Fidel Lacoba, Reloj, 7, donde podrán hacer sus compras para la presente temporada. Precios sin competencia, hijos y al contado.

Ha desaparecido en la calle del Cárcamo núm. 31, una perra podenca, con tres meses, blanca y con pintas canela. A la persona que la presente en dicha casa se le gratificará si lo desea.

Camiones.—Se venden, en Lucena, dos, de tres y media toneladas, marca «Peugeot», y otros dos, de dos toneladas, marcas «Wielinghouse» y «Shneider».—Dirigirse: Francisco Cabrera Pérez, San Francisco, 83.

Música.—Se copia con prontitud y exactitud. Librería 19, bajo, derecha. Horas para encargos, de una a tres y de siete a nueve de la noche.

Báscula en buen uso, de 250 kilos de fuerza, se vende.—Para venta, en el taller de don Francisco Palos, Plaza del Salvador núm. 28.

Pájaros.—Vendo canarios finos del país y cruzados en belga.—Razón, Sánchez de Peria, núm. 2 duplicado.

Si quiere ponerse gorra, que nadie las vende igual, elegantes y de moda, vaya a la Cuesta Luján.

Aviso al público.—Desde el día de la fecha queda instalado en el establecimiento de coloniales y chincinas que tiene ANDRÉS RODRIGUEZ en la plaza de Antonio Grilo, 2 (Puerta de Gallejos), un despacho de carnes de vaca y de ternera y en especialidad carne de bodega.

An Corset Français.—Se hacen corsets sobre medida. Elegante corset forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, núm. 38. Teléfono 93, Córdoba.

Viuda de José Barea.—En este establecimiento los precios de las carnes al público son los siguientes: ternera con hueso, 4'50 pesetas kilo; idem sin hueso, 6'00; idem clasificada, 7' macho, 3'30; huesos de vaca, 1.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo, de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza del Tambor, 1, y Casino Labradores.

José García Rabasco.—Exportador de legítimos vinos de uva.—Alfonso XIII.—Rute.

Tenedor de libros.—Hace falta en el café «La Perla».—Inútil sin buenas referencias.

Guerra (de la). Automóviles, Camiones, Tomás Porcel, Cister, 4. En la misma casa se hace almoneda de muebles y efectos de venta de aceite, vino y vinagre.

Se compran latas en buen uso, con sus tapas, de harina lactada y fosfatada.—Darán razón, Gran Capitán, 18.

Gran almacén de osteros de Francisco Candela Alfonso, Espartería número 12.—Se ha recibido un gran surtido en esteras y alfombras de todas clases, a precios muy económicos.

JOSÉ GONZALEZ